

CONCISO EXTRAORDINARIO. N. XLVII.

4 quartos.

SABADO 17 DE NOVIEMBRE DE 1810.

Extracto de las partes que han llegado de Levante.

Marbella 24 de Octubre. El 17 salió Sebastiani de Málaga con la mayor parte de la Uguarnición conduciendo muchos caudales, carros y bagages cargados de viveres y municiones, dirigiéndose por el camino de Antequera hacia Granada por asegurarse que á 4 leguas de aquella ciudad se hallaba el Sr. Blake con su ejército. Las tropas de Mijas, Torremolinos y Benalmadena han tomado la misma direccion, quedando en el primer pueblo 200 infantes y 30 caballos. Han partido con Sebastiani muchos galo-hispanos por temer ser atacados en Málaga. Hace unos dias salió de Málaga para Velez-Málaga el enemigo llevando 200 hombres para castigar, según decían, á varias partidas de patriotas; pero el resultado fué regresar solo con 7 hombres.

Dia 26. Los pueblos de la Serranía de Velez Málaga, Macharaviaya, Cutar, Almacha, Lomares, Benamargosa, Rio-Gordo, Casabermeja, Competai, Canillas de Albaida, Canillas de Azeituno, Cedella, Archés, Curumbela, Sayalonga, Arena de Daimalos, Daimalos, Alfarnate, Alfarnatejos, Viñuela, Frijiliama, Periana y Alcauzin, han levantado el Estandarte de la libertad é independencia, jurando morir en defensa de los derechos de nuestro legítimo Monarca el Sr. D. Fernando VII, y vengar los ultrajes hechos á la nacion; se hallan reunidos cerca de 500 hombres, y á su cabeza el caudillo principal D. José Segovia, patriota hacendado de uno de dichos pueblos, el Alcalde de Cutar D. Francisco de Paula Muñoz y otros caudillos, habiendo sostenido varias acciones

muy gloriosas con particularidad el día 21 del corriente en que fueron acometidos por 200 franceses, de los quales quedaron muertos mas de 40, y los demás se retiraron muy mal heridos á la ciudad de Loxa, sin pérdida de un solo hombre por nuestra parte; habiendo puesto dichos cañidillos su quartel general en el pueblo de Alfarnate desde donde oficia Segovia con fecha 22 al Sr. Comandante general de esta division y costa de Levante, que lo es el Brigadier D. Pedro Cortes en solicitud de que se le auxilié con municiones y otros efectos, enviando, como diputado, al expresado Alcalde de Cutar, á quien inmediatamente se le han facilitado por dicho Sr. 150 cartuchos embalados que son conducidos por mar.

Y Día 27. Segun noticias recibidas por varios conductos continua la insurreccion en la Serrania de Velez-Málaga, habiéndolo salido de Málaga para aquella ciudad el Gobernador frances con casi todas las tropas de su guarnicion, el regimiento Fixo, la partida de Villareal, y todos los cívicos solteros.

Día 29. Ha regresado el buque que conduxo las municiones para los pueblos sublevados, las quales desembarcaron sin haber oposicion por parte de los enemigos, y se espera que el Gobierno Ingles facilite armas y otros efectos para tan buenos patriotas.

Día 30. El Gobierno frances ha regresado á Málaga, entrando bien de madrugada. Tambien han entrado algunas tropas del regimiento Fixo, los cívicos y partida de Villareal; esta viene bien disminuida, y se asegura ha tenido muchos muertos; que ha habido ocho ó diez del Fixo, y bastantes de los franceses: lo que se acredita por venir los dragones con varios caballos sin ginete, y haber entrado algunos carros con heridos; en estos dias se han fugado de Malaga tres oficiales españoles y algunas familias, lo que prueba que se hallan poco seguros.

Se tiene noticia que en otros pueblos de la costa, no pudiendo sufrir las extraordinarias contribuciones

que se les imponen, han dado muerte á los comisio-
nados franceses, y están decididos á repeler la fuerza
con la fuerza.

El Excmo. Sr. General Bassecourt entró en su
cuartel general de Castellon de la Plana el 16 de
Octubre de vuelta de un paseo militar. El 11 fué á
Alcalá de Chibert, el 12 á Peñíscola, el 13 á las
tres de la tarde salió para Venicarló, Vinaroz, y
hasta una legua de Uldecona, donde tiene Suchet
su cuartel general; en la noche volvió á Peñíscola;
el 14 fué á S. Matéo pasando por Cervera; el 15
pasando por las Quevas fué á Cabanes, y el 16 por
la Pobla y Borriol estaba de vuelta en Castellon de
la Plana. En todos estos puntos tenía tropa. El re-
sultado de este reconocimiento ha sido ponerse en
movimiento el enemigo.

En el navío inglés Black hizo embarcar un bata-
llon para ver si podía desembarcar á retaguardia del
enemigo mas allá de Peñíscola. Deseaba avanzase el
enemigo, para cuyo caso tenía tomadas las mejores
medidas de ardid y fuerzas. Sabemos que al Sr. Bas-
secourt le faltan muchos auxilios para que pueda
adelantar como desea en la organizacion del exérci-
to; y si los logra con su actividad, podemos es-
perar mucho de este digno gefe y de las tropas que
manda. ¡Ojalá que sus deseos se vean cumplidos! El
exército valenciano, lleno de ardor y patriotismo
ansia por hallar ocasiones de mostrar á su digno ge-
fe y á la nacion entera, que los valencianos han si-
do y serán siempre una de las principales columnas
que sostienen el edificio de la libertad española.

Noticias muy chuscas con que Bonaparte engaña
á los franceses del dia. Bayona 12 de setiembre. Las
cartas de España anuncian que allí corria la voz de es-
tar dispuestos los rebeldes de Galicia á someterse al rey,

José. A lo que están dispuestos los rebeldes de Galicia y todos sus co-rebeldes de todas las provincias, es á morir ántes que verse dominado por Bonaparte y el autómata de su hermano. Soult y Ney saben perfectamente las chanzas que gastan los gallegos, y se librarán muy bien de hablar de sus proezas en Galicia. El sitio de Tortosa se acerca á su fin. La ciudad ha sido vigorosamente bombardeada, y aun se dice que el Gobernador ha entrado ya en negociaciones. En el interior de España se consolida más y más el Gobierno. Bonaparte, natural de Córcega, hace ver con tales sandeces el desprecio que profesa á sus vasallos los franceses; y estos, que le sufren, merecen que así los trate. A 12 de setiembre entrar Tortosa en negociaciones!..... Responda á esto el famoso O-Donnell y sus valientes catalanes. Consolidarse más y más el gobierno.... Dígalo el hombre-máquina José que ni aun puede ir con seguridad á su casa de campo que dista un cuarto de legua de su buena villa de Madrid, á causa de los Empecinados. Se habla del paso de 30000 franceses por la Selandia para desembarcar en el puerto sueco de Helsingburgo. ¿A qué van estas fieras devastadoras á aquellos helados países? ¿Necesita el nuevo déspota de Suecia, Bernadotte, llevar consigo 30000 bayonetas para que le reconozcan, ó van estos 30000 aliados á regenerar y afrancesar el país? Puede ser cierto lo uno y lo otro; y acaso Alexandro, si ha despertado, hallará un tercer motivo de tan inesperados huéspedes por los flancos de su capital, y que le amenazarán en breve por la espalda.

En la imprenta de D. José Niel.